



Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus	
Gemeinderat	28.03.2022	öffentlich	Beschluss

Informationen zu Ukraine-Kriegsflüchtlingen; Spendenaktionen

Sachverhalt:

Aufnahme, Versorgung und Integration von Ukraine-Kriegsflüchtlingen

Der Fokus gemeindlicher Aktivitäten liegt aktuell auf der Aufnahme, Versorgung und Integration von Geflüchteten in Zusammenarbeit mit dem Landratsamt, dem Helferkreis Asyl Neubiberg und weiteren Akteuren. Nach derzeitigem Stand sind bislang ca. 20 ukrainische Familien in Neubiberg und Unterbiberg untergekommen – die Mehrzahl dank erfreulich großer Hilfsbereitschaft vor Ort in von privat zur Verfügung gestellten Unterkünften. Von Seiten der Gemeinde wurden zwei kleine Apartments und eine 3-Zimmerwohnung hergerichtet und bereits bezogen. Ein gemeindliches Gebäude, das nach 2016 zur Unterbringung von minderjährigen unbegleiteten Flüchtlingen genutzt und dann stillgelegt wurde, befindet sich aktuell in der baulichen Prüfung. Über das Ergebnis dieser Prüfung wird in einer der kommenden Sitzungen berichtet werden. Das Landratsamt München beabsichtigt die Aufstellung von Containern für bis zu 400 Personen auf der Landebahn.

Auch unsere freiwillige Feuerwehr unterstützt bei der Versorgung von Flüchtlingen. Am 13.3. waren beispielsweise 2 Mann mit einem Versorgungs-LKW ca. 5 Stunden unterwegs, um mit weiteren Landkreiseinheiten tausende von Matratzen, Betten, etc zur Messe Riem zu transportieren.

Dr. Stéphanie Danneberg, Sachgebietsleitung im Kulturamt und Integrationsbeauftragte der Gemeinde, fungiert als erste Ansprechperson und unterstützt bei der Vernetzung der vielfältigen Aktivitäten für Geflüchtete. Sie steht in engem Kontakt mit dem Helferkreis Asyl, der sich gerade neu organisiert und dessen ehrenamtliche Helferinnen und Helfer die persönliche Betreuung der Ankommenden übernehmen sollen. Abstimmung und Kooperation finden auch mit weiteren Akteuren im Bereich der Flüchtlingshilfe und Integration statt, darunter Landratsamt, Ordnungsamt, vhs SüdOst (Sprach- und Integrationskurse), Gemeindebibliothek (Arbeitsplätze, öffentliches W-LAN, Medienangebot), Schulen (Deutschlernklassen, pädagogische Zusatzangebote von Freiwilligen), Kirchengemeinden, etc.

Lokale Spenden- und Hilfsaktionen zugunsten der Ukraine

Spendensammlungen und Hilfstransporte zugunsten von Kriegsopfern und Geflüchteten in der Ukraine und angrenzenden Regionen wurden und werden seit Beginn der Krise von verschiedenen Vereinen, Organisationen, Gewerbetreibenden und Privatpersonen in Neubiberg und Umgebung initiiert und durchgeführt (u. a. AWO Nachbarschaftshilfe, Berufsrettung BAZ, Edeka Hertscheck, Feuerwehr Neubiberg). Auch die am 26.03.22 beim Kleinkunstabend „Kultur an Gleis 3“ auftretenden Künstlerinnen und Künstler wollen ihre Gagen für die Ukraine spenden. Das Team der Gemeindebibliothek plant ebenfalls kleinere Bastel- und Verkaufsaktionen zugunsten der Ukraine.



Sachgebiet: Amt für Kultur- und Gemeinschaftsförderung

Da die ankommenden Flüchtlinge in Neubiberg gut mit Sachspenden und finanziellen Mitteln versorgt sein werden und es zugleich schwierig ist, die Wirksamkeit kleinerer Initiativen in der Ukraine und den angrenzenden Regionen verlässlich einzuschätzen, wird vorgeschlagen, die Spenden an das Aktionsbündnis Katastrophenhilfe (Caritas international, Deutsches Rotes Kreuz, Diakonie Katastrophenhilfe und UNICEF Deutschland) weiterzuleiten und damit an ein Netzwerk großer, internationaler Hilfsorganisationen zu geben, die bis in das Kriegsgebiet vordringen können.

Eine große Spendengala/Spendenkonzert, wie zuletzt 2016 gemeinsam mit dem Helferkreis Asyl veranstaltet, ist aktuell wegen personeller Engpässe von Seiten des Kulturamts nicht geplant.

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat nimmt den Sachvortrag zur Kenntnis.
2. Der Gemeinderat stimmt den genannten Spendenaktionen zu.

Die Spenden sollen an das Aktionsbündnis Katastrophenhilfe (Caritas international, Deutsches Rotes Kreuz, Diakonie Katastrophenhilfe und UNICEF Deutschland) fließen.